



# Latinoamérica está mejor preparada para enfrentar El Niño: Moody's

Las economías latinoamericanas están mejor preparadas para hacer frente a los embates del fenómeno climático El Niño, que está previsto que se sienta en la región durante la segunda mitad del año, dijo el martes un informe de Moody's Investors Service.

Países como Brasil, Colombia, Panamá, Perú, Chile, Paraguay y Uruguay han fortalecido sus posiciones fiscales durante la última década, lo que les permitirá gestionar los riesgos asociados a El Niño, según la agencia de calificación de crédito.

"Los países latinoamericanos han reducido sus déficits fiscales y sus necesidades de financiamiento", dijo Gersan Zurita, vicepresidente senior de Moody's.

"El acceso a los fondos de emergencia y a créditos bilaterales y multilaterales debe ayudar a las naciones a enfrentar las reparaciones de infraestructura y otros gastos de emergencia relacionados con El Niño", agregó.

Moody's espera que en el caso de un fenómeno climático fuerte, el impacto crediticio en la deuda soberana sea limitado.

El Niño provoca un incremento en las lluvias en algunas zonas y sequía en otras, afectando de manera diferente la producción de los países de la región.

En el caso de Perú, el mayor productor mundial de harina y aceite de pescado, el impacto sería mayor debido a que el incremento de las temperaturas del océano aleja la anchoveta. Además el fenómeno climático afectaría la producción de aguacates y otros cultivos, dijo Moody's.

Además destacó que las sequías que se podrían producir en algunas zonas golpearía la producción de trigo, maíz y arroz.

En Brasil, la poderosa actividad azucarera, que es altamente sensible a las condiciones climáticas, podría desacelerarse. Según la agencia, El Niño podría reducir la producción más del 3 por ciento ya previsto por la asociación de la industria Unica, debido a la falta de lluvias.

Pero no todo será negativo con El Niño. La producción de soja en el sur de Brasil y el norte de Argentina se incrementaría en 2015, aseguró Moody's.

"Una gran cosecha de soja beneficiaría a los proveedores de logística, que tendrían volúmenes de cosechas superiores para transportar", dijo Zurita.

El clima y los efectos económicos de El Niño también se sentirán en los sistemas hidroeléctricos de América Latina, particularmente en Brasil, donde el 70 por ciento de sus necesidades de electricidad las cubre con hidroelectricidad, afirmó la agencia.

Una sequía en Brasil se ha agravado durante los últimos cinco meses y un Niño fuerte podría reponer los embalses de la región sur que alimentan las centrales hidroeléctricas, agregó.

(Editado en español por Mónica Vargas)